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“东联西进，陆海相通”。郑
州铁路局与青岛港（集团）有限
公司合作，开通郑州至青岛直通
班列，将打通郑州至沿海口岸陆
水联运通道；而郑州至中亚首发
班列的开行，将成为继郑欧班列
之后郑州开通的第二条国际联
运大通道。据了解，此次两列班
列的开通，是国家5月1日“丝绸
之路经济带海关区域通关一体
化”政策的落地实施，也是郑州

内陆港至青岛港铁海联运海关
一体化项目的具体体现。据青
岛港有限公司相关负责人介绍，
该项目借鉴支线船接驳母港干
线大船运输模式，有效利用海关
政策，实现铁海联运业务“直通
式进出港”，不仅可以提高班列
运输的稳定性、可靠性并有效降
低成本，还能够建立铁、港、航联
盟的货源组织体系、广泛充分调
动市场参与方的积极性。

未来，青岛港(集团)有限公司
与郑州铁路局展开“点、线、面”全
方位战略合作，创新铁水联运业
务模式，建立创新型多式联运组
织——“郑州铁水联运中心”，此举
意味着将青岛“出海口”搬到郑州

“铁路站”。待“郑州铁水联运中
心”正式运营后，青岛港港口功能
将前移到郑州铁路集装箱中心站，
做到车站即是港口，为河南企业
提供便利、高效的“港到门”服务。

在国家“一带一路”战
略规划背景下，我市
内陆港海关一体化建
设已见成效。昨日上
午，在郑州铁路集装
箱中心站，郑州至青
岛港直通班列、郑州
至中亚班列实现顺利
首发，这标志着我市
打通“陆海联运”国际
物流大通道，郑州连
通境内外、辐射东中
西的国际物流通道枢
纽地位越发明显。
记者 张倩
通讯员 王倩倩

昨日，班列首发仪式结束
后，郑州铁路局与青岛港（集团）
有限公司还签署了《战略合作框
架协议》，按照协议，双方主要从
以下六个方面开展合作：郑州集
装箱中心站进出口物流基地建
设，郑州至世界各地国际多式联

运航线建设，青岛港至郑州内陆
港码头集疏运体系建设，丝绸之
路经济带沿线货源开发与腹地
建设，郑州内陆港海关、国检等
口岸监管体系建设，郑州内陆口
岸物流综合服务平台信息系统
建设。

郑州铁路局相关负责人表
示，此次与青岛港开展合作，可
以使更多的货源从郑州直接搭
乘多式联运班列经青岛港中转
世界各地。同时，还能吸引青岛
港接驳境内外货源搭载中欧、中
亚国际班列运输。

郑州开通第二条国际联运大通道

更多货源从郑州直接经青岛港中转世界各地

本报讯 他们是专业技术岗位
上的“行家里手”，也是生产一
线的“能工巧匠”，为职工岗位
成才树立了榜样。日前，省总
工会等单位联合发出《关于表
彰 2014 年度全省职工建功“十
二五”技术创新竞赛先进集体
和先进个人的决定》，河南省

“十大能工巧匠”“百名职工技
术英杰”揭晓。

经省建功创新竞赛活动评
审组评审和领导小组审核决
定，授予郭自现等 10 人“河南
省十大能工巧匠”称号，授予陶
留海等人“河南省百名职工技
术英杰”称号。同时，授予郑州
市总工会等单位“河南省职工
建功‘十二五’技术创新竞赛组
织工作先进集体”称号。
郑州晚报记者 李爱琴

心手相牵，共享阳光
听障儿童快乐过节日
本报讯 明天是第25次“全国助
残日”，为庆祝助残日的到来，倡
导扶残助残的良好社会风尚，昨
日上午，市残疾儿童康复中心慈
善志愿者工作站携手郑州慈善
总会、共青团郑州市委、郑州市
青年志愿者协会共同举办了“心
手相牵，共享阳光”——志愿助
残阳光服务活动。

“哥哥好，姐姐好！”一走进康
复中心，志愿者们就受到听障孩
子们的热烈欢迎。随后，部分志
愿者和孩子们来到三楼律动室，
教孩子们歌舞表演《小星星》；部
分志愿者和孩子们来到四楼多媒
体教室，有的教画画、有的教折
纸。另外还有专业心理咨询师给
孩子、老师、家长进行心理辅导。
活动最后，志愿者为孩子们送上了
爱心读物，并与他们合影留念。

“孩子们都很可爱，很乐观，
这次活动让我们觉得很有意义，
我们还会来。”志愿者于红说。
市残疾儿童康复中心主任万懿
萍表示，此次活动不仅丰富了听
障儿童的精神生活，而且传播了
社会的爱心正能量，让孩子们充
分感受到了社会各界对他们的
关怀，为聋儿孩子们的健康成长
奠定了良好的基础。
郑州晚报记者 裴蕾 李爱琴

我省“十大能工巧匠”
“百名职工技术英杰”揭晓

郑州市总工会获表彰

本报讯 在“一带一路”国家
战 略 强 力 推 动 下 ，郑 州 如 何
吸引世界关注？如何与沿线
城市加强合作？为推动共建

“一带一路”，近一周来，中国
国际广播电台西亚非中心记
者 深 入 我 市 多 地 采 访 ，认 真
录制视频、音频，拍摄图片，
并将制作成郑州城市形象宣
传片在埃及、肯尼亚、坦桑尼
亚 、土 耳 其 进 行 多 语 种 播

出。昨日，市委常委、副市长
薛云伟接受了该中心记者联
合采访，详细介绍我市“一带
一路”建设情况。

接受肯尼亚、土耳其记者
联合采访时，薛云伟表示，“一
带一路”已上升为国家战略，为
沿线国家及城市发展提供了难
得机遇。目前，郑州正在大力
发展融“铁、公、机”为一体的多
式联运，全力打造郑州航空港

及国际陆港，成功开通的郑欧
班列已把郑州与世界紧密连
接。未来，郑州非常希望与“一
带一路”沿线国家开展合作，在
产业转型升级大背景下，寻找
经贸合作、文化交流机会，并把
双方合作落实在项目上，扎实
推进。

据介绍，2013 年 9 月，中国
国际广播电台与郑州市委宣传
部共同启动“魅力郑州—郑州

城市形象国际推广工
程”，中国国际广播电
台郑州节目制作室也
于当天在郑州市人民
广播电台正式挂牌。
该工程旨在借助中国
国际广播电台的国际
传播媒体平台，整合
双方优势资源，通过
多媒体手段，向世界
宣介郑州。2014 年 8

月，该工程推出中原文化“走出
去”活动，走进俄罗斯、芬兰推
介郑州。

此次录制的郑州专题宣传
片首次采用融视频、音频、图片
等为一体的全媒体表现方式。
在为期近一周的录制中，录制
人员与郑州人民广播电台记者
一同走进嵩山少林、黄河风景
区、河南省戏曲声音博物馆、中
原区、郑东新区等多处，记录郑
州发展巨变。在即将于 7 月份
举办的“郑州广播周”活动中，
该片不仅将覆盖到埃及、土耳
其、肯尼亚和坦桑吉亚主流媒
体，还将在中国国际广播电台
当地频率进行播出，播出方式
采用多语种、全媒体，每次播出
时长约 10 分钟，预计播出 20
期，可覆盖中部非洲和东非 1.5
亿受众。
郑州晚报记者 袁帅 董占卿

中国国际广播电台来郑录制宣传片
市领导接受国外记者专题采访

本报讯（河南日报记者 栾姗
本报记者 覃岩峰）“河南发展
之快、变化之大让人惊喜，我们
为河南现代化发展翘指点赞。”5
月 15 日，部分省级老同志考察
郑州航空港经济综合实验区和
一批重点项目。省委常委、组织
部部长夏杰陪同考察。

老同志们先后察看了位于郑
州经济技术开发区和郑州航空港
实验区的中大门保税直购体验中
心、中铁盾构、东风日产、宇通客车
生产基地、电子口岸服务中心、富
士康手机生产线、中国（郑州）国际
商品交易中心、机场二期工程等重

大建设项目，详细听取了项目推
进、产业发展等情况介绍。老同志
们表示，通过考察，亲身感受了我
省实施三大国家级战略规划和深
化改革、加快发展取得的丰硕成
果，对河南未来充满信心。

作为全省唯一一个六星级
产业集聚区，郑州经济技术开发
区的发展让老同志们寄予厚望。
他们先后参观了郑州跨境电子商
务服务试点平台、中铁工程装备
集团有限公司、东风日产郑州工
厂、宇通节能与新能源客车生产
基地。老同志们纷纷表示，郑州
大企业、行业领军企业越来越多，

已然由原来的“纺织城”蜕变成了
现在的“汽车城”，郑州工业在产
业转型中取得的成绩让我们对郑
州发展更有信心和底气。

郑州航空港经济综合实验
区的发展建设事关全省发展大
局，牵动着全省人民的心。老同
志们先后考察了河南电子口岸综
合服务中心、郑州富士康航空港
科技园、保税展示交易中心、新郑
国际机场二期工程等地，了解郑
州航空港综合实验区的规划布
局，以及产业发展、项目推进情
况。当听到“三大片区”建设全面
启动，基础设施逐步配套完善，富

士康、中兴、天宇等十数家手机企
业入区投产，已经成为全球重要
手机生产基地后，老同志们纷纷
为航空港区发展点赞，他们表示，
作为国家批准的第一个以航空经
济为引领的国家级新区，港区通
过政策创新、体制创新与模式创
新，在承接国内外产业转移、发展
航空物流、现代服务业等方面呈
现出了好态势，相信它一定能成
为内陆地区对外开放重要门户，
中原经济区核心增长极。

夏杰在陪同考察时指出，老
同志是我们党的宝贵财富，是促
进改革发展稳定的重要力量，各

级组织部门和老干部工作部门要
在搞好服务的同时，深入研究新
常态下做好老干部工作的新举
措、新方法，认真贯彻落实中央和
省委的有关要求，定期组织老同
志就近参观工农业生产，注重发
挥老同志的优势和作用，凝聚起
做好各项工作的强大正能量。

省级老同志刘广祥、刘玉洁、
胡树俭、张国荣、杨光喜、姚侠、
朱超、王英洲、祁正祥、田福俊、
夏清成、吴全智、贾连朝、郭国三、
毛增华、李柏拴等参加考察。

市领导胡荃、高建慧、张建慧、
张延明、马健等陪同考察。

省级老同志来郑参观考察
为郑州经济社会发展点赞


